

平成28年11月10日開催教育委員会会議記録

1 開会・閉会等について

日時	平成28年11月10日(木) 午後3時00分
場所	教育委員会室
開会	午後3時00分
閉会	午後3時38分
出席委員	
教 育 長	加 藤 裕 之
委 員	雁 部 隆 治
委 員	阿 部 博 道
委 員	坂 根 慶 子
委 員	淺 松 三 平
説明のために出席した職員	
教育委員会事務局次長	後 藤 隆 宏
教育委員会事務局参事 (庶務課長事務取扱)	岸 川 紀 子
教育委員会事務局参事 (すみだ教育研究所長事務取扱)	高 橋 宏 幸
学 務 課 長	須 藤 浩 司
指 導 室 長	月 田 行 俊
生涯学習課長	岡 本 香 織
スポーツ振興課長	佐 久 間 英 樹
ひきふね図書館長	石 原 恵 美

2 議題について

(1) 議決事項

第1 議案第94号 青少年健全育成作文コンクール優秀賞・佳作受賞者に対する表彰状の贈呈について

(2) 報告事項

第1 平成28年度定期監査(第1回)の監査結果について墨田区立公園条例施行規則の一部を改正する規則について

第2 第63回墨田区文化祭入賞者に対する表彰状の贈呈について

3 会議の概要について

教育長 ただ今から教育委員会を開会します。本日の会議録署名人は坂根委員にお願いします。本日は、議決事項1件、報告事項2件を予定しております。

議決事項第1・・・資料P1～15

議案第94号「青少年健全育成作文コンクール優秀賞・佳作受賞者に対する表彰状の贈呈について」を上程し、生涯学習課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

坂根委員 このように作文など、応募に対して各学校から7千点も集まったというのは有難いことだと思います。男女共同参画の部門でも川柳を募集したところ、かなりの学校から応募がありました。様々なコンクール等の応募に対する学校の協力には感謝しています。事務局からもよろしくお伝えください。

雁部委員 資料P13の学校別応募者数集計表で、曳舟小学校については、各学年1点ずつとなっているのは、学校で選定しているということでしょうか。

生涯学習課長 学校で選定しているか、もしくは、作文を書く児童を指名しているかのどちらかだと思いますが、確認はしていません。

坂根委員 募集はいつから始まったのですか。

生涯学習課長 7月からです。夏休み前の宿題としている学校が多いようです。

指導室長 この時期は、ポスターや葉書など色々なコンクールが多いのですが、特に曳舟小学校の場合は、図書館を使った学習コンクールに対して、相当な力を入れていますので、その辺りの影響があるのかもしれませんが。

教育長 数が少ないところは、念のために状況を確認しておいてください。学校で選定するところと、全作品を提出するところとを調べた上で、来年に向けて整理しておいた方がよいと思います。

阿部委員 学校で選ぶよりも、全作品提出してもらった方がよいと思います。

浅松委員 色々なコンクールがある中で、学校の方針もあると思いますので、調査した上で、指示するなりの検討をした方がよいと思います。

阿部委員 資料P15の実施細目の「2 提出方法」の箇所に、「各学校で、学年ごとに代表作品を1点選び」となっていますね。

生涯学習課長 学校で一応審査した上で、1点を選んでいただきますが、曳舟小学校以外については、他の作品も提出されています。

教育長 それでは、議案第94号は、原案どおり贈呈することにしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、原案どおり贈呈することにします。

報告事項第1・・・資料P16～26

「平成28年度定期監査(第1回)の監査結果について」、庶務課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

浅松委員 部活動に関する会計も煩雑になっています。大会ごとに費用を集めているわけではなく、部費としてPTAの確認の下、私費で集めて顧問が預かることになっています。最終的に補助金として支出されるのは1月か2月なので、そういった手続きの煩雑さもありますが、やはり管理職が

しっかり管理、指導する必要があると思います。大会参加費についても補助金ですか。

学務課長 東京都大会以上ですが、補助対象です。

浅松委員 地方での全国大会は、教員の旅費も対象ですか。

学務課長 教員の旅費は、補助対象ではなく、勤務命令に基づき実費を支給しています。

浅松委員 副校長や事務がまとめているのではなく、顧問等の教員が個々に対応するので、それぞれの認識を統一する必要もあると思います。

坂根委員 一般教員の意識という点での研修はどのように実施しているのですか。

学務課長 基本的には、事務処理マニュアルを整備しており、不明な点については、担当へ問い合わせてもらおうことにしています。今後は、書類を迅速に提出させ、事務局でしっかりと点検確認を行っていきたいと考えています。

浅松委員 教員は、補助金等の流れに対する意識が低く、処理が後回しになってしまうことが考えられます。その辺りも含めて、校長、副校長が指導する必要がある問題だと思います。

坂根委員 事務処理マニュアルを実際に見たことはありませんが、新人でも分かるように要点をまとめるといった工夫が必要だと思います。

教育長 いつまでの事業分の提出期限はいつまでに、と具体的に決めるなど、事務局でも工夫した上で、通知による注意喚起、督促等を行ってください。また、定期的にマニュアルの見直しも行っていると思いますが、更なる改善を図るようにしてください。

報告事項第2・・・資料P27

「第63回墨田区文化祭入賞者に対する表彰状の贈呈について」、生涯学習課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

(質疑・異議なし)

その他

1 副校長の人事について

指導室長 第二寺島小学校の高橋副校長が、病気休暇及び病気休職に入りますので、11月1日付けで、豊島区立巣鴨北中学校の山崎主幹教諭が、副校長として昇任しました。

2 学校給食について

坂根委員 最近の野菜の値上がりの影響もあり、学校給食の継続について話題になっているところがありますが、先日、NHKの番組で業平小学校の給食が取り上げられていましたので、その後、業平小学校の公開授業へ行った際に栄養士と調理員へ良くやって下さるとお礼の声をかけました。墨田区の給食はとても素晴らしいと思います。

学務課長 業平小学校は、食育に力を入れています。今回は、他の団体からゲストティーチャーを招いて、和食の大切さを教える授業を行ったと聞いています。また、報道で三重県の鈴鹿市長の発言が話題になっていますが、墨田区では、高騰している食材については、栄養士が他の食材で代替するなど、栄養基準を満たした給食を提供できるよう工夫し対応しています。

3 土曜授業の広報について

浅松委員 「教育委員会広報いきいき4月号」に掲載している土曜授業の一覧について、表の配置が非常に見づらいのですが、分かりやすいように改善できないでしょうか。保護者は、学校から直接配布される通知等で把握できると思いますが、地域の方には、これでは分かりにくいと思います。

学務課長 改善するよう検討します。

4 各種研究校の指定について

雁部委員 11月4日に、両国小学校の社会科の研究発表会へ行きました。研究発表をしない学校もあると聞きましたが、学校の中で持ち回り制にした方が、教員の意識も上がっていくのではないかと思います。いかがでしょうか。

指導室長 改善するよう検討いたします。幼稚園と中学校については数が少ないので、持ち回り制にしているのですが、実は、そのデメリットとして、モチベーションの低い発表になる恐れがあります。小学校については、25校あるので希望制にしており、その他に、単年で特色ある教育活動の研究発表会を、2年継続ではなく単年では実施しているという学校もあります。また、希望制ではありますが、指導室からの斡旋も行っています。

坂根委員 単年のものを2年継続させて、発展させる手法もあるではありませんか。

指導室長 実際には、単年のものを3年継続している学校もありますが、当初から2年継続に踏み込むことに対しては抵抗があるようです。

○ **教育長** 以上で、教育委員会を閉会します。